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В основе эктопической предсердной тахикардии лежит аномальный автоматизм предсердных кардиомиоцитов. Как

правило, источником эктопической активности являются легочные вены. Наиболее частой нелегочной

локализацией эктопического фокуса оказывается верхняя полая вена (ВПВ). Именно эктопическая предсердная

тахикардия является причиной возникновения фибрилляции предсердий (ФП). Радиочастотная изоляция ВПВ –

достаточно эффективная процедура у пациентов с пароксизмальной формой ФП, в том числе с локализацией

эктопического фокуса в ВПВ. К сожалению, высокая эффективность радиочастной аблации (РЧА) в ВПВ сочетается

с риском возникновения достаточно серьезных осложнений – паралича диафрагмального нерва, стеноза ВПВ,

повреждения синусного узла с возникновением синдрома слабости синусного узла.

Существует два различных подхода к изоляции ВПВ у пациентов с пароксизмальной формой ФП. Первый подход

заключается в выполнении РЧА ВПВ только у больных с доказанным фокусом, локализующимся в ВПВ; второй

подход – эмпирическая изоляция ВПВ всем пациентам во время выполнения РЧА легочных вен при фибрилляции

предсердий. Свобода от ФП в течение 1-го года после операции в случае дополнения РЧА легочных вен изоляцией

ВПВ достигает 85–90%, в отдаленные сроки (до 5 лет) – 73,3%. Широкое использование такой эмпирической

изоляции ВПВ у всех больных с ФП предотвращает большее количество достаточно серьезных осложнений. В случае

с пролонгированными миокардиальными муфтами предсердного миокарда в ВПВ возможно выполнение такой

эмпирической РЧА ВПВ.
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Abnormal autonomic regulation is the most common mechanism of atrial ectopic tachycardias nowadays. The most frequent

areas of such kind of supraventricular tachyarrhythmias are pulmonary veins. And superior vena cava (SVC) is the most frequent

non-pulmonary foci in the heart. It is well known as the second trigger of the development of atrial fibrillation (AF).

Radiofrequency ablation (RFA) of SVC is highly effective procedure in patients with paroxysmal AF. But unfortunately it is

associated with high risk of complications such as iatrogenic sick sinus node syndrome, SVC stenosis and phrenic nerve rupture. 

Nowadays there are two different strategies of SVC radiofrequency isolation. The first is to isolate arrhythmogenic SVC only in

patients with proved ectopic activity. The second is to perform RFA in every AF patient. The overall efficacy of combined pul-

monary veins isolation and SVC RFA is 85–90% after 1 year and up to 73,3% in 5-years follow-up. But the total amount of

complications and their severity still generate a lot of discussions. 
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